



Bergkamen, den 27.06.2024

Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

wieder neigt sich das Schuljahr dem Ende zu, so dass ich Sie an dieser Stelle über aktuelle schulische Entwicklungen und erste Termine für das neue Schuljahr informieren möchte. Zunächst einmal stieß unser diesjähriger Tag der offenen Tür wieder auf eine sehr positive Resonanz. Insgesamt konnten wir 120 interessierte Schüler:innen mit ihren Eltern begrüßen. Diese gute Resonanz schlug sich auch in den Anmeldezahlen nieder, so dass wir auch im kommenden Schuljahr wieder fünfzünftig sein werden.

Sowohl das Herbst- als auch die beiden Weihnachtskonzerte waren erneut vollständig ausverkauft, der Besuch von Schüler:innen unseres Partnerorchesters aus Sevilla zum Herbstkonzert stellte dabei ein besonderes Highlight dar. Der Gegenbesuch des Bachkreises am Colegio Alemán ist in diesem Jahr für die Woche rund um den Tag der deutschen Einheit geplant. Auch das Fördervereinsfest des Bachkreises und das Frühjahrskonzert in Unna stießen wieder auf großes Interesse.

Zum Ende dieses Schuljahres verabschieden wir Herrn Werner Baehren in den Ruhestand, Frau Christiane Noack wird ab dem neuen Schuljahr in Werne tätig sein.

Das Schuljahr 2024/25 wird außerdem den Auftakt zu unserem Jubiläumsjahr bilden, da das Städtische Gymnasium Bergkamen am 22.04.2025 sechzig Jahre alt wird. Das sechzigjährige Jubiläum soll im Laufe des Jahres 2025 unter dem Motto „6 mal 60“ im Rahmen verschiedener Veranstaltungen gefeiert werden. Geplant sind u.A. ein Theaterabend, ein Jubiläumskonzert, ein Ausflug der gesamten Schulgemeinde und ein Schulfest. Im Rahmen des Schulfestes freuen wir uns über die Mithilfe der Eltern - diese wird über die Schulpflegschaft und die Fördervereine organisiert.

Am 13.06.2024 hat die Schulkonferenz außerdem eine Aktualisierung unserer schulischen Handyregelung beschlossen. Diese finden Sie auf der 2.Seite dieses Briefes. Bitte thematisieren Sie diese Regelung mit Ihren Kindern, um einen guten Umgang mit der Nutzung digitaler Medien an unserer Schule zu gewährleisten.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien erholsame Sommerferien.

Herzliche Grüße

Dr. Mirja Beutel

Die ersten Schultage

Am ersten Schultag nach den Sommerferien, Mittwoch, den 21.08.2024, erhalten die Schülerinnen und Schüler in den ersten beiden Schulstunden von ihren Klassen- und Stufenleitungen die Bücher und Stundenpläne. Der Unterricht endet nach der 6. Stunde. Ab Donnerstag, den 22.08.2024, findet für die Jahrgänge 6 - Q2 regulärer Unterricht (einschließlich des Nachmittagsunterrichtes) statt.

Termine

Die schriftlichen und mündlichen Nachprüfungen finden am Montag, 19.08.2024 und Dienstag, 20.08.2024 statt. In der 35. KW, ab Montag, den 26.08.2024, werden – wo nötig – Fotos für die Schülerschein angefertigt.

Klassenpflegschaft 5/9/10/EF	28.08.2024
Klassenpflegschaft 6/7/8/Q2	29.08.2024
Tag der offenen Tür	23.11.2024
Elternsprechtag 1. Halbjahr	03.12.2024
Weihnachtskonzerte	13.12. & 19.12.2024, jeweils um 19:00 Uhr im PZ

Bewegliche Ferientage 2024/25

Freitag n. d. Tag der dt. Einheit	04.10.2024
Rosenmontag	03.03.2025
Freitag nach Himmelfahrt	30.05.2025
Dienstag nach Pfingsten	10.06.2025
Freitag nach Fronleichnam	20.06.2025

Ferien 2024/25

Herbst 2024	14.10.2024 – 26.10.2024
Weihnachten 2024	23.12.2024 – 06.01.2025
Ostern 2025	14.04.2025 – 26.04.2025
Sommer 2025	14.07.2025 – 26.08.2025

Eine aktuelle Übersicht aller Termine finden Sie auf der Schulhomepage (www.gymnasium-bergkamen.de). Bitte informieren Sie sich dort regelmäßig über neu hinzugekommene Termine. Weitere Informationen erhalten Sie auch von der Klassen- bzw. Stufenleitung.

Schulische Handyregelung

Schüler:innen haben die Möglichkeit, nach Absprache mit ihrer Fachlehrkraft, digitale Endgeräte wie Laptops, Notebooks, iPads und Smartphones zu unterrichtlichen Zwecken und entsprechend der schulischen Konzepte zu nutzen. Ansonsten liegen das Handy und andere digitale Endgeräte (auch Kopfhörer) ausgeschaltet in der Schultasche.

Schüler:innen der Oberstufe sowie der Jahrgangsstufe 10.2 dürfen ihr mobiles Endgerät während der großen Pausen im „Grünen Salon“ nutzen. Ab dem zweiten Halbjahr der Jahrgangsstufe 10 dürfen sich die Schüler:innen entsprechend dort aufhalten. Für die Schüler:innen der Sek II ist die Nutzung in den Freistunden sowohl im „Grünen Salon“ als auch im Selbstlernzentrum gestattet.

Sind Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I von Nachmittagsunterricht betroffen (u.a. durch die Teilnahme an Arbeitsgemeinschaften oder durch ihre Profilklassen), so können sie sich in der „15-Minuten-Pause“ – also der 3. großen Pause - oder der siebten Stunde nach Rücksprache mit der Schulsozialarbeiterin im Kultur-Café aufhalten und ihre Geräte dort verwenden.

Nimmt eine Lehrkraft die Nutzung eines mobilen Endgerätes über diese Vereinbarungen hinaus wahr, ist ihr das Gerät auszuhändigen. Es wird im Sekretariat hinterlegt und die Abgabe wird protokolliert. Das eingezogene Gerät kann nach Unterrichtsende, frühestens aber um 13.30h abgeholt werden. Die Abholung wird dokumentiert. Im Wiederholungsfall werden die Eltern informiert und es muss mit weiterführenden Maßnahmen gerechnet werden. In besonderen Ausnahmefällen kann das Handy schon eher ausgehändigt werden.

Die Vereinbarung bezieht sich auf die Nutzung mobiler Endgeräte auf dem Schulgelände. Das bedeutet, dass sie auch nach Ende des Unterrichtes (also z.B. rund um die Orchesterproben) einzuhalten ist.